
Как в Барнауле отметили 
76-летие Победы в Великой 
Отечественной войне?

«По сути, мы два года ждали 
празднования Дня Победы с раз-
махом», – говорит 56-летняя жи-
тельница краевого центра Надежда 
Агеенко. В прошлом году из-за пан-
демии акции, выставки и концерты 
перевели в онлайн-формат. В ны-
нешнем организаторы поставили 
задачу – наверстать упущенное.
И слово сдержали.
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9 Мая погода выдалась теплая 

и солнечная. В центре Барнаула с 
раннего утра было перекрыто дви-
жение. Многие люди с российским 
триколором в руках и георгиевской 
лентой на груди отправились на
пл. Победы. Они возложили цветы к 
мемориалу Славы, почтили память 
героически погибших земляков, 
родственников. В церемонии при-
няли участие губернатор Виктор 
Томенко, председатель АКЗС Алек-
сандр Романенко, представители 
городской администрации, ректоры 
вузов, общественники. Они пообща-

лись с пришедшими на праздник 
жителями Барнаула.

Оружейный залп в честь героев 
Победы. Память павших почтили 
у Вечного огня. В этот момент каж-
дый находившийся на площади 
думал о своем родственнике, чью 
молодость забрала страшная война. 
Ведь на фронтах сражались свыше 
пятисот тысяч жителей Алтайского 

края, лишь каждый второй дожил 
до 9 мая 45-го.
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На площади Советов состоялось 

торжественное построение войск 
Барнаульского гарнизона. 

(Окончание на 2 стр.)

Проект поддержат
рублём

24,5 млн рублей будет направлено частным меди-
цинским организациям, которые ведут долговремен-
ный уход за жителями Алтайского края старше 65 лет. 
Распоряжение об этом подписал председатель прави-
тельства страны Михаил Мишустин.

Еще в 2020 году наш регион вошел в пилотный проект по 
привлечению частных медицинских организаций к оказа-
нию помощи пожилым людям.

Сама схема работает следующим образом. Частные ор-
ганизации взаимодействуют с поликлиникой, к которой 
прикреплен пожилой человек. По назначению участкового 
врача оказывают ему необходимую помощь. Например, 
специалисты из частных клиник могут проводить регуляр-
ные осмотры на дому, контролировать прием назначенных 
лекарств, брать анализы и так далее.

Не жгите сухую траву!
На большей части территории Алтайского края сохра-

няется высокая пожароопасность (4-й класс горимости), 
обусловленная теплой и ветреной погодой. Только за 
сутки в регионе ликвидировано 158 пожаров, более
120 из них – возгорания прошлогодней травы или мусора.

Как подчеркивают в ГУ МЧС России по региону, увеличи-
вается количество пожаров, связанных с горением сухой 
растительности. По мнению спасателей, жители в условиях 
особого противопожарного режима умышленно нарушают 
правила безопасности при уборке придомовых территорий 
и садовых участков, позабыв про ответственность и опас-
ность таких действий. В числе нарушителей и фермерские 
хозяйства, которые продолжают сжигать прошлогоднюю 
траву на своих сельхозугодьях.

«В сложившихся обстоятельствах каждому важно быть 
особенно внимательными к соблюдению правил пожарной 
безопасности. Сухая ветреная погода и небрежное обра-
щение с огнем даже на удаленном расстоянии от построек 
может привести не только к уничтожению имущества, но 
и к гибели человека», – подчеркивают в МЧС.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Разыграют авто
и квартиру

Губернатор Виктор Томенко оценил готовность бар-
наульского гребного канала к проведению международ-
ных соревнований – II этапу Кубка мира по гребле на 
байдарках и каноэ. С 20 по 23 мая в Барнауле впервые 
пройдет спортивное мероприятие водников мирового 
уровня.

Основные работы на гребном канале уже выполнены, и 
создан спортивный объект мирового уровня. Сейчас идет 
благоустройство территории и монтаж специального обо-
рудования. Также усовершенствована схема электроснаб-
жения: она за считаные секунды может переключиться 
на резервный источник энергии – мощную дизельную 
станцию.

Завершена укладка асфальта на дорожке протяженностью 
450 метров, которая ведет к зрительским трибунам. Виктор 
Томенко поручил принять дополнительные меры для обе-
спечения безопасности на трибунах, сообщает пресс-служба 
губернатора.

Вход для зрителей будет организован по заранее приобре-
тенным билетам. По ним зрители смогут бесплатно проехать 
до гребного канала на автобусах.

Также во время проведения этапа Кубка мира среди бо-
лельщиков будет разыграно три автомобиля и однокомнат-
ная квартира.

Татьяна ПЕРВОВА
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В их заботливых руках
12 мая – Международ-
ный день медицинской 
сестры.

В России профессия как са-
мостоятельная утвердилась в 

XIX веке. Во время Крымской войны в 1854 году 
была создана Крестовоздвиженская община се-
стер милосердия. Вместе с врачами они на полях 
сражений оказывали помощь раненым. Руково-
дил их деятельностью великий русский хирург 
Николай Пирогов. Николай Иванович впервые 
применил организацию «женского ухода» за ра-
неными, поэтому именно он считается в России 
инициатором создания профессии медицинской 
сестры.

На Алтае Покровская община сестер милосер-
дия общества Красного Креста была организована 
в Барнауле в октябре 1889-го.

  КАЛЕНДАР� �АП� .
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Зиму прошли без проблем

В том числе первую прививку с противокорона-
вирусными вакцинами получил 57 561 человек. 
У 146 688 жителей края комплекс иммунизации 
уже окончательно завершен, им введены два 
компонента. Общее количество поставленной 
в Алтайский край с населением 2,3 млн человек 
вакцины составило 265 287 комплектов.

Отопительный сезон в городах 
и районах полностью закончен.

В Барнауле батареи стали холодными
11 мая. В Сибирской генерирующей компа-
нии пояснили, что сразу после отключения 
отопления в Барнауле начнется ремонтная 
кампания. Будут чинить теплосети и обо-
рудование ТЭЦ, утеплять внутридомовое 
оборудование, проводить опрессовку и 
промывку трубопроводов.

В Рубцовске отопление отключили
30 апреля, а с 11 мая начались гидравличе-
ские испытания трубопроводов отопления.

В большинстве районов отопительный 
сезон закончился еще до больших майских 
каникул. Заместитель главы администра-
ции по экономическому развитию Целин-
ного района Андрей Артамонов отметил, 
что в районе год прошли нормально, без 
аварий.

– Была проблемная ситуация в сред-
ней школе № 2 села Целинного в ноябре
2020 года, но мы ее решили, – сказал замг-
лавы. – Когда спали морозы, полностью 
поменяли трубы очень быстро, за четыре 
дня, и остаток отопительного сезона школа 
прошла нормально. На остальных объектах 
сбоя не было, потому что вкладываем в 
сферу ЖКХ из муниципального бюджета 
солидные средства, по 3,5 миллиона рублей 
в год, также привлекаем краевые средства.

В декабре 2020 года в районе закончи-
ли монтаж угольной котельной в селе 
Целинном, но активировать ее не стали, 
пусконаладочные работы отложили до 
весны 2021 года. В марте подключили к 
ней семь многоквартирников. Остаток 
отопительного сезона котельная отра-

ботала очень хорошо. Планируют к ней 
подключить еще пять домов, но это после 
того, как проведут капремонт тепловых 
сетей в райцентре.

В Смоленском районе отопительный 
сезон тоже пройден без проблем. В про-
шлом году в селе Смоленском обновили 
оборудование в нескольких котельных.
В 2020 году в райцентре появилась новая 
газовая котельная. Остальные восемь ра-
ботают на угле. В этом году, если выделят 
средства из краевого бюджета, планируют 
заменить тепловую сеть в селе Верх-Обском.

Как отметил глава администрации 
Краснощёковского района Александр 
Бобрышев, отопительный сезон на под-

ведомственной ему территории прошел 
в штатном режиме. Паспорт готовности 
к отопительному сезону район получил 
одним из первых.

– Начали ремонтировать в Краснощёко-
во оборудование котельных, теплотрассы. 
На краевые средства мы приобрели в этом 
году семь новых котлов. На сегодняшний 
день задолженности по углю и электро-
энергии не имеем. В других деревнях и 
поселках будем тоже проводить плано-
вый ремонт теплового оборудования. 
Как обычно, постараемся завершить все 
работы до 15 августа, – сказал Александр 
Бобрышев.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северо-восточный, 7-12 м/с,
порывы до 20 м/с, без осадков. 

Шторм, пожароопасность 4 класса.

+4о +9о 

ночь

+16о +21о
день

+19о +24о +20о +22о

+17о +22о
день +8о +10о

ночь

Ветер северо-западный,
4-9 м/с, местами порывы до
16 м/с, небольшой дождь, гроза. 
Шторм.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный,
5-10 м/с, местами порывы до 
15-20 м/с, кратковременный 
дождь. Шторм, пожароопас-
ность 4-5 класса.

13 мая

14 мая

На «Стене памяти» барнаульцы оставляли фамилии родственников-фронтовиков.

204 249
  -
   -


Коммунальщики начали подготовку к следующему отопительному сезону.
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У мемориала Славы.

Показ ретротехники.

На празднике собрались разные поколения людей.

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

Н� ������� ������� 88 000 ������.
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  В КАМНЕ-НА-ОБИ .

  В РУБЦОВСКЕ .

На катере с «Каруселью»
Ветеранов поздравляли концертами и речными про-

гулками.
В Каменском районе сегодня проживает десять участников 

Великой Отечественной войны, пять жительниц блокадного 
Ленинграда, одна узница концлагеря и три военнослужащих, 
не менее шести месяцев служивших в годы войны в воин-
ских частях, не входивших в состав действующей армии. 
Всем им вручили поздравительные открытки и подарки от 
губернатора Алтайского края, главы Каменского района, 
партии «Единая Россия» и БМК «Молочная сказка».

В канун Дня Победы офицеры следственного управле-
ния Следственного комитета России по Алтайскому краю 
организовали прогулку по Оби на катере ветерану Великой 
Отечественной войны Михаилу Михайловичу Кудрявцеву. 
В поездке его сопровождали ребята из вокального ансамбля 
«Карусель», которые порадовали 96-летнего фронтовика пес-
нями, а он им рассказал о своем боевом пути.

После прогулки ветерана на набережной встретили и по-
радовали показательными выступлениями воспитанники 
городского военно-патриотического объединения «Афганец».

Ребята из спортивного клуба «Боец» перед праздником 
навели порядок на могилах двух Героев Советского Союза 
Ивана Фильчакова и Ивана Кузнецова. Всего каменская земля 
взрастила и гордится восемнадцатью воинами, удостоивши-
мися этой самой высокой награды.

В День Победы в Камне утром школьники на пути к мемориалу 
Славы организовали живые картины и реконструкции на воен-
ную тему. На привале отдыхали после боя солдаты, медсестры 
перевязывали раненых, а рядом танцевали свой выпускной 
вальс 1941 года вчерашние школьники и завтрашние бойцы.

Традиционным автопробегом по улицам города «Кольцо 
Победы» дань памяти славным дедам и прадедам, воинам 
Великой Отечественной, отдали члены автоклуба «МВД 4х4». 
В нем участвовало около трех десятков автомобилей, укра-
шенных флагами и военной символикой. Часть внедорож-
ников из этой колонны торжественным эскортом въехала 
во двор двух фронтовиков Михаила Коровина и Леонтия 
Мезенцева, дав старт концерту «фронтовой бригады» у дома 
№ 25 на ул. Пушкина.

Вокалистки этностудии «Сирин» исполнили для вете-
ранов песни военных лет, а жильцы дома, собравшиеся на 
мини-концерт, хором поблагодарили славных земляков за 
вклад в Великую Победу и мирное небо над головой.

Вечером каменцы и гости города увидели на набережной 
Оби два концерта. Здесь же одной из воинских частей была 
развернута полевая кухня с солдатской кашей. Вечерние 
гулянья увенчались салютом.

Наталья ИСАЕВА (фото автора)

Парад на улице 
Советской

Главное торжественное меро-
приятие в честь 76-летия Победы 
прошло у Мемориала воинам-бий-
чанам.

После поздравления главы Бий-
ска Александра Студеникина и 
председателя Думы города Сергея 
Ларейкина под звуки маршей духо-
вых оркестров на улице Советской 
прошел парад. В нем участвовали 
воины зенитной ракетной брига-
ды, дислоцирующейся в Бийске, 
национальной гвардии, отдельно-

го радиобатальона особого назна-
чения, сотрудники МЧС, кадеты и 
юнармейцы.

По времени проведения это был, 
наверное, самый короткий парад 
в истории города – он занял всего 
около получаса. В этом году от каж-
дого учреждения или структуры 
приглашалось не более пяти чело-
век. Впрочем, многих бийчан это 
не остановило при посещении ме-
мориала, чтобы отдать дань памяти 
своим родным и близким.

Концертные программы шли в 
различных частях города. Основное 
действо развернулось на Петровском 
бульваре. Там были матчевые встре-

чи по боксу, а городской духовой 
оркестр приглашал бийчан потан-
цевать, выступали и вокалисты, 
и хореографические коллективы. 
Мероприятия длились до 18 часов.

Пра з д н и ч н ые п рог ра м м ы 
прошли и в крупнейших учреж-
дениях культуры – городском ДК, 
Дворце культуры олеумного завода, 
ДКиС пос. Льнокомбината, а также 
в отдаленных поселках.

Салюта в этом году не было, одна-
ко в целом Бийск сделал всё, чтобы 
хорошо отпраздновать День Победы.

Павел СИДОРЕНКО,  
фото пресс-центра  

администрации города

  ПРАЗДНИК .

  В БИЙСКЕ .

Перед военнослужащими 
выступил губернатор Алтай-
ского края Виктор Томенко. 
Он поздравил всех жителей 
региона с Днём Победы.

– Для нашей страны это осо-
бый, священный, поистине все-
народный праздник. В каждом 
из нас он вызывает глубокие 
чувства. В первую очередь это 
гордость за подвиги отцов, де-
дов, прадедов, защитивших 
нашу Родину. Это бесконечная 
благодарность и память погиб-
ших на фронтах в годы войны. 
История не знала войны более 
страшной. Но наш народ пока-
зал всему миру свою силу духа 
и любовь к своей стране, – под-
черкнул председатель краевого 
правительства.

На празднике присутство-
вали учащиеся, кадеты и кур-
санты, достигшие высоких ре-
зультатов в учебе. За отличную 
учебу, примерное поведение 
и в связи с 76-й годовщиной 
Победы в Великой Отече-
ственной войне губернатор 
вручил ценные подарки Яне 
Ельчишевой, Роману Беляеву, 
Вячеславу Верховскому, Кри-
стине Щербаковой, Михаилу 
Картамышеву, Сергею Емели-
ну и Александру Башкову.

Открыла торжественное 
прохождение войск Барна-
ульского гарнизона коробка 
Всероссийского детско-юноше-
ского движения «Юнармия». 
По центральной площади го-
рода торжественным маршем 
в том числе прошли воспи-
танники кадетского корпуса, 
ученики классов правоохра-
нительной направленности 
школы № 53, кадетского кор-
пуса «Спасатель» барнаульской 
школы № 52. Зрители увидели 
сводные парадные расчеты 
войсковых частей, входящих в 
состав Воздушно-космических 
сил России. В торжественном 
шествии вместе с военнослу-
жащими-мужчинами поуча-
ствовали представительницы 
прекрасного пола, которые 
выполняют задачи по созда-
нию, развертыванию и поддер-
жанию орбитальной группи-
ровки космических аппаратов 
различного назначения.

В конце парада на главной 
площади была продемонстри-
рована ретротехника времен 
1940-х годов. Это мотоциклы, 
легковые и грузовые автомо-
били, прошедший войну бро-
нетранспортер.

Концерт у дома
Главных участников празд-

ника – ветеранов Великой Оте-
чественной войны с каждым 
годом становится всё меньше. 
Младшее поколение как мо-
жет заботится о людях, кото-
рые в грозовые 40-е защища-

ли Родину от фашистов. Для 
фронтовиков, которые испы-
тали на себе все тяготы вой-
ны, важно внимание. Именно 
поэтому для них с 7 по 9 мая 
в Барнауле проходила акция 
«Фронтовые бригады». Органи-
затор – главный специалист 
отдела молодежных проектов 
и региональных программ 
Управления молодёжной по-
литики и реализации про-
грамм общественного разви-
тия Алтайского края Ксения 
Синяговская рассказывает:

– Суть в следующем: волон-
теры и творческие коллекти-
вы на протяжении несколь-
ких дней проводят во дворах 
концерты для ветеранов, 
тружеников тыла, жителей 
блокадного Ленинграда, детей 
войны и узников нацистских 
концлагерей.

С радостью из окна своего 
дома концерт посмотрела бло-
кадница Наталья Сергеевна 
Киселева. Ей было 11 лет, когда 
началась война.

– В осажденном Ленинграде 
помогала солдатам. Вместе с 
другими детьми тушила зажи-
гательные бомбы, сбрасывала 
их с крыши. Пережила множе-
ство бомбежек, – вспоминает 
Наталья Сергеевна.

В 1955 году в родном городе 
она получила диплом стома-
толога. Ее медицинский стаж 
– более 40 лет. Из них 22 года 
она трудилась в медсанчасти 
работников текстильной 
промышленности (ныне это 
барнаульская городская боль-
ница № 5).

Жизнь еще одного вете-
рана, получившего поздрав-
ления от молодых артистов, 
также плотно связана с меди-
циной. Это Петр Трофимович 

Кощаев. 31 августа 1941 года 
он был призван в ряды Крас-
ной армии. Награжден ме-
далями «За взятие Берлина», 
«За победу над Германией в 
Великой Отечественной войне 
1941–1945 гг.».

– Окончил войну в звании 
старшего лейтенанта. Посту-
пил в Новосибирский медин-
ститут. В 1961 году переехал 
в Барнаул, где участвовал в 
строительстве больницы про-

изводственного объединения 
«Химволокно». Сейчас это бар-
наульская городская больница 
№ 3. В ней работал хирургом 
в стационаре и поликлинике, 
– пояснил ветеран.

Всего в краевом центре 
волонтеры и юные артисты 
провели 20 концертов. И были 
рады снова сказать спасибо 
людям, которые героически 
отстаивали родную землю.

Портрет на экране
В нынешнем году междуна-

родная патриотическая акция 
«Бессмертный полк» снова про-
шла в онлайн-формате. В ней 
поучаствовали тысячи жите-
лей Алтайского края. Подать 
заявку на участие можно было 
до 7 мая включительно на сай-
те 2021.polkrf.ru. В День Побе-
ды жители региона увидели 
портреты земляков-фронто-
виков на официальном сайте 
мероприятия.

Среди участников вирту-
ального проекта – студентка 
Алтайского государственного 
университета Анна Шелехо-
ва. Она рассказала историю 
прадеда Емельянова Николая 
Ивановича.

– Врагов – финских фаши-
стов прадед встретил под Ле-
нинградом. Был связистом. 
Дослужился до звания еф-
рейтора. Рассказывал, как 
однажды с товарищем оказа-

лись оторванными от своей 
части. Шли долго по окопам 
без еды и документов. Благо 
нашли другой наш отряд, что 
и спасло им жизнь.

На Николая Ивановича 
два раза домой приходила 
похоронка, но он прошел всю 
войну. Вспоминал, как, буду-
чи связистом, отправился с 
товарищами за линию фронта 
– брать языка.

– Шел во главе группы. До-
ползли до речки, переплыли 
ее. Первым кусачками разрезал 
заграждения. Пока остальные 
искали врага, дед обнаружил и 
прихватил с собой вражескую 
рацию. В итоге несколько нем-
цев удалось взять в плен и при-
вести в штаб. Прадеду за это 
дали медаль «За отвагу», – по-
дытожила Анна Шелехова.

Татьяна Прилипко рассказа-
ла историю деда, Сергея Шевцо-
ва, из Первомайского района. 
В годы войны был подростком, 
работал, восстанавливал эстон-

ские города. В прошлом году 
умер, не дожив до Дня Победы 
всего один день.

– В мирное время дед тру-
дился комбайнером, делил-
ся опытом с молодыми. Сво-
бодное время уделял семье, с 
удовольствием играл на гар-
мони. День Победы для него 
был особым праздником, как 
говорится, встречал дату со 
слезами на глазах, – говорит 
Татьяна Прилипко.

Салюту – быть!
На главной праздничной 

площадке Барнаула, на пл. Са-
харова, весь день проходили 
мероприятия. Была органи-
зована выставка военной тех-
ники. Работал пункт отбора 
граждан на военную службу 
по контракту. Прошли вокаль-
но-хореографический концерт 
детских творческих коллекти-
вов города «Спасибо за мир на 
Земле!», молодежная программа 
«Радость Победы». Перед зрите-
лями выступили творческие 
коллективы Государственной 
филармонии Алтайского края 
и культурного центра ГУ МВД 
России по Алтайскому краю. В 
этот же день прошло прямое 
включение поздравления пре-
зидента РФ Владимира Путина.

– День Победы – священный 
праздник, который отмечают 
не только россияне, но и жите-
ли других стран антигитлеров-
ской коалиции. С годами мы 
всё глубже осознаем значение 
подвига целого поколения со-
ветских людей, удержавших 
мир от катастрофы, – говорит 
местная жительница Екатери-
на Морковина.

Параллельно на пл. Советов 
проходил открытый легкоатле-

тический забег «Кольцо Побе-
ды – 2021». На других городских 
площадках также было много 
интересных событий. Так, в 
парке культуры и отдыха Цен-
трального района организова-
ли праздничную программу 
«Ликующий май». В Нагорном 
парке начала работать фото-
выставка «На пути к Победе».

Особой популярностью на 
протяжении нескольких лет 
пользуется «Стена памяти». 
Ее установили на пр. Соци-
алистическом. Этот проект 
появился в 2015 году на базе 
музея 53-й барнаульской сред-
ней школы. Директор музея 
Олег Рыжиков рассказывает:

– По традиции 9 Мая уста-
навливаем «Стену памяти» в 
центре города и предлагаем 
людям оставить на ней имена 
фронтовиков времен Великой 
Отечественной войны. Каж-
дый экземпляр бережно хра-
нят в школе.

Юные артисты, надев воен-
ную форму, под гармонь испол-
няли песни из известных ки-
нофильмов: «Офицеры», «В бой 
идут одни «старики», «Битва 
за Севастополь»… К ребятам 
с удовольствием присоединя-
лись горожане. Даже самые ма-
ленькие барнаульцы держали в 
руках алые победные флажки, 
гордо размахивая ими.

В конце состоялся празд-
ничный салют. Чтобы избе-
жать большого скопления 
людей на пл. Сахарова, орга-
низаторами было принято 
решение сделать фейерверк 
в каждом районе города. Бар-
наульцы остались довольны 
вечерним сюрпризом.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА,  
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Салют над победной стеной
(Начало на 1 стр.)

«Для нашей страны это особый, 
священный, поистине всенарод-
ный праздник. В каждом из нас 
он вызывает глубокие чувства».

В патриотических акциях участвовали барнаульские школьники.

Во время парада.На мемориале Победы.

Краски военных лет
Сквер Победы теперь полностью соответствует своему 

названию. Учащиеся девяти школ города украсили его 
картинами военной тематики.

Уникальность проекта «Рисуем Победу!» в том, что его 
придумали дети. Идею подали ребята из гимназии № 11, ко-
торые являются негласными кураторами сквера. Кстати, в 
минувшем году по их инициативе и при поддержке местных 
властей здесь появился народный обелиск «Журавли».

Новое оформление как нельзя лучше вписалось в кон-
цепцию благоустройства сквера. Депутат городского Совета 
Ирина Кох взяла на себя всю организационную работу. Каждой 
школе-участнице предложили отдельную тему. А в целом 
получилась последовательная история войны в картинах, 
которая завершилась Победой.

Результаты своего труда школьники представили 9 Мая во 
время торжественного мероприятия, посвященного 76-й го-
довщине Победы в Великой Отечественной войне. Некоторые 
пришли с портретами своих прадедов-фронтовиков.

Гимназии № 11 досталась тема авиации. Школьники 
изобразили воздушный бой. Восьмиклассник Александр 
Алябьев – один из тех, кто взял в руки кисти и краски. Для 
него такая работа оказалась очень увлекательной.

Дарья Кирсанова – командир трудового отряда подростков 
«Горячие сердца», который, собственно, и выдвинул идею.

– Мы хотели, чтобы эти рисунки ассоциировались с во-
енными годами, с переживаниями людей. Чтобы пожилые 
рубцовчане, ветераны, приходя в сквер, видели, что мы пом-
ним свою историю и подвиг своих предков, – говорит Дарья.

Самыми юными участниками акции оказались учащиеся 
школы № 1. Маленькие девочки нарисовали большой бое-
вой корабль. А победную во всех смыслах точку поставили 
представительницы гимназии № 3.

Глава города Дмитрий Фельдман отметил, что эта галерея 
останется надолго:

– Мы постараемся сохранить ее всем городом. И у нас есть 
возможность продолжить рисовать здесь картины, посвя-
щенные Великой Отечественной войне. Народная память 
о народной войне должна быть вечной!

Людмила МАКОВЕЦКАЯ (фото автора)
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  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

Будем рожать!
Вместе с будущей мамой 
Натальей мы не можем 
отвести глаз от мони-
тора. Крошечный, всего 
13 недель, человечек, слов-
но астронавт, плавает 
в космосе материнско-
го живота. Всё хорошо! 
Больше всего на свете 
врач УЗД Ксения Щеклеина 
и ее помощница медсе-
стра Светлана Клюкина 
любят сообщать паци-
енткам хорошие новости. 
Но как? Неужели на та-
ком малом сроке мож-
но увидеть, в норме ли 
сердечко, все ли пальчики 
на месте…

Н������� ���������
Можно, и даже нужно. Пери-

натальный скрининг в первые 
два триместра потому и обяза-
телен для всех беременных, что 
он дает возможность вовремя 
заметить неладное и сделать всё 
возможное для появления на свет 
здорового малыша.

«АП» повезло трижды. Во-пер-
вых, мы увидели, как работают 
«ювелиры» от медицины, специ-
алисты отделения лучевой и 
функциональной диагностики 
краевого клинического перина-
тального центра «ДАР».

Во -вторы х, первыми из 
журналистов оценили воз-
мож но с т и а п п ар ат а  У ЗИ 
Voluson новейшей версии, на 
днях запущенного в работу, 
– они таковы, что позволяют 
увидеть патологии развития 
плода на самых ранних сро-
ках. И в третьих, познакоми-
лись с медсестрой Светланой 
Клюкиной, победительницей 
краевого конкурса на звание 
«Лучший специалист со сред-
ним медицинским образова-
нием» в номинации «Лучшая 
медицинская сестра». Итоги 
стали известны в канун ее про-
фессионального праздника. 

В Родинское медучилище наша 
героиня поступила потому, что:

 а) оно рядом с домом; 

б) диплом медсестры должен 
был открыть двери в АГМУ. Прав-
да, планы девушки изменили 
замужество, рождение дочери 
и пришедшее однажды озарение, 
что выбор медучилища, по сути 
случайный, обернулся судьбой:

– Я на своем месте в медици-
не и потому счастливый человек. 
Работа медсестры мне по душе. 
Специалист в принципе должен 
знать свое дело, но мне интересно 
изучить его досконально, изну-
три. Думаю о нем, когда приезжаю 
утром в «ДАР» и когда вечером до-
мой возвращаюсь. И когда с мужем 
обмениваемся новостями дня, в 
недавнем прошлом он доктор, так 
что и в семейной обстановке есть 
у меня прекрасный собеседник.
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Пока очередная пациентка 
готовится к обследованию, Свет-
лана Клюкина рассказывает:

– Мы работаем синхронно с 
врачом, нам друг без друга ни-
как. Ксения Владимировна за 
аппаратом, проводит измерения, 
а я заношу данные в наши специ-
альные программы. Самая точная 
и информативная для расчета 

рисков для будущего ребенка 
– Astraia. Она разработана меж-
дународным Фондом медицины 
плода и используется многими 
странами, включая Россию. Ра-
боты у нас только прибавляется 
с развитием технологий, зато се-
годня мы можем увидеть пато-
логию даже крошечного плода, 
когда КТР, копчико-теменной 
размер, не превышает 4–5 сан-
тиметров, а сердечко, желудочек, 
почки буквально миллиметро-
вые. Ранний скрининг безопасен 
для беременных, но он помогает 
вовремя выявить и хромосомные 
сбои, и задержки развития.

Этапы обследования паци-
енток «ДАРа» логично разде-
лены. Сначала – доврачебный 
прием, на котором коллеги 
Светланы собирают анам-
нез беременной, результаты 
проведенных исследований. 
И уже потом с этими данными 
– на УЗИ. Напомним, сейчас 
это уже не те аппараты-«вете-
раны», которые лет двадцать 
назад пол ребенка и тот порой 
с ошибкой определяли. Речь об 
исследованиях высокоточных, 
и, пока работает врач, женщина 
лежит молча, вопросов не зада-
ет: колебания брюшной стенки 

могут снизить корректность из-
мерений. Именно поэтому все 
возможные данные собираются 
заранее.

А на третьем этапе, если выяв-
лена патология, в зависимости от 
ее серьезности включаются гене-
тики, акушеры-гинекологи, врачи 
других профилей, онлайн-кон-
сультанты и эксперты ведущих 
клиник страны. Мы иногда чита-
ем о таких чудесах, как внутри-
утробные спасительные опера-
ции в случае дефекта развития 
детского сердечка например. Но 
его невозможно выявить и диа-
гностировать, если не отработает 
вся команда медиков, каждый на 
своем месте.
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На наше общее счастье, безна-
дежные патологии, не дающие 
малышу шансов, выявляются 
крайне редко. Если так выходит 
по всем показаниям,  пациентку 
информируют. Рекомендации ме-
диков в самых тяжких случаях од-
нозначны – прервать беременность 
в приемлемые сроки, до 22 недель.

В этой сакральной точке слу-
чаются расхождения. Почув-

ствовав однажды в себе новую 
жизнь, женщина не готова с ней 
расстаться. Она питает надеж-
ды. Разные. На то, что Господь 
всё управит, что случится чудо 
или врачи ошиблись, хотя дан-
ные обследований специали-
сты проверяют многократно. 
Увы, споры с докторами – это 
на 99% история упущенного вре-
мени и сломанных судеб.

– Повторяю, мы говорим о 
случаях исключительных, са-
мых тяжелых, когда неутеши-
тельный диагноз подтвержден 
консилиумом, на экспертном 
уровне, – поясняет свою мысль 
собеседница. – На мой взгляд, 
Промысел Божий в том, чтобы 
дети, их мамы и папы были 
счастливы. А если безнадежно 
больной ребенок страдает и с 
ним вся его семья, это трагедия. 
Мы сами женщины, и если есть 
хоть малейшая возможность спа-
сти малыша усилиями медиков, 
она, конечно, будет использова-
на. Буквально на днях у одной из 
наших пациенток было выяв-
лено недоразвитие ручек и но-
жек плода. Женщина приняла 
решение родить этого малыша. 
Жизни его ничто не угрожает, а 
уровень ортопедии сейчас таков, 
что впоследствии проблему мож-
но будет решить биопротезами. 

На консилиумах, где прини-
маются самые важные в жизни 
человека решения, медсестра 
Клюкина, конечно, не присут-
ствует. Но ей порой выпадает 
миссия утешительницы. То, что 
женщине скажут на первичном 
приеме в кабинете УЗИ, конечно, 
врачи на сто раз еще перепрове-
рят. Но женские слезы первого 
острого неприятия ситуации до-
стаются этому тандему, врачу и 
медсестре УЗД.

– Давайте о хорошем, – меняет 
тему героиня. – Наше отделение 
пренатальной диагностики – 
самое счастливое. Женщины 
приходят сюда за счастьем, за 
радостной вестью, что всё хоро-
шо с крохой, – и они ее получают 
в подавляющем большинстве 
случаев.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ 

(фото)

«Поздравляем, мамочка!» Светлана Клюкина – справа.

Извещение
Организатор торгов – конкурсный управ-

ляющий МУП «Благоустройство г. Славгорода» 
(ОГРН 1022200864575, ИНН 2210006108, адрес: 
658823, Алтайский край, г. Славгород, ул. 2-я Вок-
зальная, д. 10а, решением АС АК от 04.12.2017 
по делу № А03-2782/2017 введена процедура 
конкурсного производства) Бакланов Андрей 
Николаевич (ИНН 221101236362, СНИЛС 065-
332-130-32, 658820, Алтайский край, г. Славго-
род, ул. К. Маркса, д. 145, а/я 78, baklanov1977@
yandex.ru, тел. 8-909-504-6406), член Ассоци-
ации СРО «ЦААУ» (ОГРН 1107799028523, ИНН 
7731024000, 119017, г. Москва, 1-й Казачий  
пер., 8, 1, 2) сообщает о продаже имущества МУП  
«Благоустройство г. Славгорода» на электрон-
ных торгах: а) в форме открытого аукциона с 
открытой формой представления предложе-
ний о цене, лот № 1: нежилое помещение в зда-
нии (№ 1-3, место общего пользования 23 кв. 
м), Алтайский край, г. Славгород, ул. К. Либк-
нехта, д. 191, нач. цена продажи 100 800,00 руб.;  
б) открытый конкурс с открытой формой пред-
ставления цены: лот № 1, нежилое здание баня 
№ 3, Алтайский край, г. Славгород, ул. Урицко-
го, д. 109 (2 этажа, 2098,1 кв. м, 1986 г.), нач. цена 
продажи 3 215 700,00 руб. Условия конкурса: 
обязательство покупателя обеспечивать над-
лежащее содержание и использование соци-
ально значимых объектов в соответствии с 
их целевым назначением. Обязательство по-
купателя предоставлять гражданам, органи-
зациям, осуществляющим эксплуатацию жи-
лищного фонда социального использования, 
а также организациям, финансируемым за 
счет средств бюджетов бюджетной системы 
Российской Федерации, товары (работы, ус-
луги) по регулируемым ценам (тарифам) в со-
ответствии с установленными надбавками к 
ценам (тарифам) и предоставлять указанным 
потребителям установленные федеральными 
законами, законами субъектов Российской Фе-
дерации, нормативными правовыми актами 
органов местного самоуправления льготы, в 
том числе льготы по оплате товаров (работ, 
услуг). Торги проводятся на электронной пло-
щадке ЭТП «Пром-Консалтинг», размещенной в 
сети Интернет по адресу: www.promkonsalt.ru.  
Дата и время начала представления предложе-
ний о цене: 29.06.2021 в 10.00 (здесь и далее по 
тексту – время московское). Заявка на участие 
в торгах направляется с помощью программ-
но-аппаратных средств сайта электронной пло-
щадки в форме электронного сообщения, под-
писанного квалифицированной электронной 
подписью заявителя. Дата и время приема за-
явок на участие в торгах: начало 24.05.2021 в 
10.00, окончание 28.06.2021 в 10.00. Заявка на 
участие в торгах составляется в произвольной 
форме на русском языке и должна содержать 
следующие сведения: 1) наименование, орга-
низационно-правовую форму, место нахож-
дения, почтовый адрес заявителя (для юри-

дического лица), фамилию, имя, отчество, 
паспортные данные, сведения о месте житель-
ства заявителя (для физического лица); 2) но-
мер контактного телефона, адрес электрон-
ной почты заявителя; 3) сведения о наличии 
или об отсутствии заинтересованности заяви-
теля по отношению к должнику, кредиторам, 
арбитражному управляющему и о характере 
этой заинтересованности, сведения об участии 
в капитале заявителя арбитражного управ-
ляющего, а также саморегулируемой органи-
зации арбитражных управляющих, членом 
или руководителем которой является арби-
тражный управляющий. А также иные сведе-
ния, предусмотренные ФЗ «О несостоятельно-
сти (банкротстве)» № 127-ФЗ, приказа МЭР РФ  
№ 495 от 23.07.2015, регламента проведения тор-
гов, утвержденного ООО «Пром-Консалтинг».  
В целях участия в торгах заявитель должен пе-
речислить задаток в размере 20% начальной 
цены продажи лота по следующим реквизи-
там: р/сч 40702810502580110637 в отделении  
№ 8644 Сбербанка России, БИК 040173604,  
к/сч 30101810200000000604. Получатель 
МУП «Благоустройство г. Славгорода», ИНН 
2210006108. Задаток должен поступить на 
указанный счет не позднее даты составле-
ния протокола об определении участников 
торгов. Торги проводятся путем повышения 
начальной цены продажи имущества на шаг 
аукциона, который составляет 5% от начальной 
цены продажи лота. Победителем признается 
участник торгов, предложивший наиболее вы-
сокую цену. Результаты торгов будут подведе-
ны в день окончания торгов на электронной 
площадке. Решение организатора торгов об 
определении победителя торгов оформляется 
протоколом о результатах проведения торгов.  
В течение 5 дней с даты утверждения прото-
кола конкурсный управляющий направля-
ет победителю торгов предложение заклю-
чить договор купли-продажи имущества с 
приложением проекта данного договора в 
соответствии с представленным победите-
лем торгов предложением о цене имущества. 
Договор купли-продажи имущества должен 
быть заключен в течение пяти дней с даты 
получения победителем торгов предложе-
ния о заключении данного договора. Побе-
дитель торгов перечисляет денежные сред-
ства в оплату приобретенного имущества в 
течение 30 дней со дня подписания догово-
ра купли-продажи имущества по следую-
щим реквизитам: р/сч 40702810502580110637 
в отделении № 8644 Сбербанка России,  
БИК 040173604, к/сч 30101810200000000604. 
Получатель МУП «Благоустройство г. Слав-
города», ИНН 2210006108. С имуществом, яв-
ляющимся предметом торгов, можно ознако-
миться по адресу: 658823, Алтайский край,  
г. Славгород, ул. 2-я Вокзальная, д. 10а, по пред-
варительной записи у организатора торгов.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

 Гостинку в центре Барнаула  
(18 кв. м). Тел. 8-961-976-3417.

2-комн. в 2-квартирном доме в 
центре с. Усть-Чарышская При-
стань. Тел. 8-906-968-9448.

1-комн. в г. Новоалтайске (32 кв. м,  
4/5, балкон, в зале 2 окна, цена 
1350 тыс. руб.). Тел. 8-913-237-2490.

3-комн. в р. п. Тальменка, ул. Пар-
тизанская (49 кв. м, 2 этаж, имеет-
ся огород, баня, гараж, торг уме-
стен). Тел. 8-983-544-3949 (Елена).

3-комн. в с. Усть-Чарышская  
Пристань (74,2 кв. м, в центре) или 
меняю на 1-комн. квартиру в г. Бар-
науле. Тел. 8-961-976-3842.

2-комн. квартиру в г. Барнауле. 
Тел. 8-923-714-6567.

2-комн. в 2-квартирном доме  
в центре с. Усть-Чарышская При-
стань. Тел. 8-906-968-9448.

Квартиру в г. Барнауле под ре-
монт. Тел. 8-923-714-6567.

Студию (12 кв. м, после ремонта, 
мебель, 850 тыс. руб.). Тел. 8-913-
216-1166.

3-комн. в с. Гуселетово Романов-
ского района (73,1, рядом зона 
отдыха, грязелечебное озеро).  
Тел. 8-962-797-4248.

В с. Анисимово Тальменского 
района (40 кв. м, огород 19 соток, 
гараж, баня, все хозпостройки, не-
дорого). Тел. 8-923-650-8515.

В мкр-не Рощино, 126 кв. м,  
12 соток, 20 минут до Барнаула, 
рядом р. Обь. Тел. 8-906-967-0036.

1/2 дома в п. Кировский Таль-
менского района (52 кв. м, окна 
пластиковые, вода в доме, баня, 
хозпостройки, цена 160 тыс. руб.). 
Тел. 8-903-958-9834.

1/2 дома в с. Кучук, 39 кв. м  
(2 комнаты, кухня, туалет 
в доме). Есть погреб, баня. 
Участок 9 соток. Можно за 
материнский капитал. Торг.  
Тел. 8-929-394-7785.

1/2 кирпичного дома,  
80 кв. м (3 комнаты, кух-
ня, кочегарка, кладовая, 
туалет и вода в доме, окна 
и двери пластик, крыша и 
забор профнастил, гараж  
на 2 авто, баня, летняя кух-
ня, погреб, хоз. постройки, 
сад и огород 10,4 сотки). Об-
ращаться по адресу: с. Ку-
чук, ул. Новая, д. 3, кв. 1.  
Тел. 8-923-655-8409.

В п. Южном в ГСК-25 (рай-
он подстанции, 3,5х7 м, по-
греб, смотровая яма, свет, 
штукатурка, бетонный 
пол, недорого). Тел. 8-960-
958-5566.

В сад-ве «Агрегат» (4,8 сот-
ки, домик, банька, вода кру-
глосуточно, приватизиро-
ван). Тел. 8 (3852) 63-62-59.

В сад-ве «Прогресс» (5 соток, 
кирпичный дом, хозпострой-
ки, емкость для воды, прива-
тизирован). Тел. 8-913-226-7190.

Пчелосемьи. Тел. 8 (385-82)  
23-4-06.

УАЗ-«Патриот» (2012 г. в., ком-
плектация люкс, пробег 55 тыс. 
км, один хозяин, в отличном со-
стоянии, недорого). Тел. 8-963-
509-6357.

«Форд-Фокус» (2008 г. в., про-
бег 102 тыс. км, V 1600, 5 МКПП).  
Тел. 8-923-798-1794.

Пресс-подборщик, грабли, 
косилку, арбу – одним лотом.  
Тел. 8-905-927-8650.

«Енисей-1200» с ЖВН-6 (сваль-
ной, 120 тыс. руб.). Тел. 8-905-
927-8650.

Диски: литые (б/у, диаметром 
15), стальные (б/у, диаметром 15). 
Тел. 8-913-252-2220.

Рулевые тяги для а/м «Лада - 
Калина» (б/у). Тел. 8-913-252 - 
2220.

Токарные станки (1К62, 16К20, 
1А95, ТВ-3), пресс – 63 т, гильо-
тину. Тел. 8-903-911-7751.

Мини-мельницу и мини-пекар-
ню – обе в одном здании. Обра-
щаться по адресу: Курьинский 
район, с. Курья, ул. Централь-
ная, д. 2а. Тел.: 8-963-501-5820, 
8 (385-76) 22-8-17.

Бытовую сверлильную установ-
ку БСУ-2 (предназначенную для 
сверления до 9 мм, в различных 
материалах, в отличном состоя-
нии, 7 тыс. руб., торг). Тел.: 56-30-
48, 8-913-229-3138.

Газову ю п ли т у «Карпат ы»  
(4-конф., производство Румы-
ния, в отличном состоянии).  
Тел. 8-962-813-2510.

Шубу (женская, искусственная, 
цвет коричневый, разм. 46-48,  
в отличном состоянии). Тел. 8-962-
813-2510.

Дома ш н ий мин и- с та дион 
(на данном тренажере можно 
выполнять 14 всевозможных 
упражнений, цена 43 тыс. руб., 
торг). Тел. 56-30-48.

Холодильник «Стинол», мо-
розильную камеру «Стинол», 
в хорошем, рабочем состоя-
нии, швейную машину, руч-
на я, в рабочем сос тоя н и и.  
Тел. 61-76-68.

Сруб бани. Тел. 8 -923-798 - 
1794.

Добрая, воспитанная молодая 
собака ищет хозяина. Г. Барна-
ул, ул. Деповская. Тел. 8 (385-2) 
61-07-33.

Ищет хозяина в частном доме 
собака-охранник по кличке Чер-
ныш в г. Барнауле (метис овчар-
ки и лайки, окрас черный, воз-
раст 1 год). Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки кошеч-
ку и котика в г. Барнауле (окрас 
шоколадный, глаза зеленые,  
6 месяцев, к туалету приучены). 
Тел. 8-962-803-2795.

По семейным обстоятельствам 
отдам взрослую кошку редко-
го черепахового окраса (глаза 
зеленые, к туалету приучена, 
стерилизованная). Тел. 8-913-
228-5696.

В связи с переездом отдам в до-
брые руки молодых кошек-мы-
шеловок (тигрового и темного 
окраса, к туалету приучены, 
стери лизованы). Тел. 8-913-
228-5696.

Портреты советских руково-
дителей, предметы советского 
быта, часы-ходики, будильник, 
примус, учебники 1950-1960 гг., 
чернильницу и т. д. Тел. 8-903-
948-1253.

Присоединяйтесь к группам «Алтайской правды» в социальных сетях. 
 Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах! Ре
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Элитно-семеноводческое хозяйство
ООО «Фермерское хозяйство Устинова В.И.»

реализует семена:

– гречиха Девятка, ЭС (элита).
Алтайский край, Косихинский район, с. Контошино.

Тел.: 8 (385-31) 26-3-38, 8-923-714-6700.
Лицензия № РСЦ 022022Е91250–14.
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В Алтайском крае в данный момент работают 49 ко- 
оперативов. Средний возраст КПК по Алтайскому краю –  
9 лет. КПК «АС Финанс» находится на втором месте среди 
действующих кооперативов по размеру активов.

Невзирая на отрицательные тенденции на рынке в 
2020 году, наш кооператив преодолел коронавирусный 
кризис с положительной динамикой по всем основным 
показателям.

В августе 2020 года КПК «АС Финанс» исполнилось 5 лет.  
Это значимая дата для кредитного кооператива. В те-
чение всего времени кооператив уверенно демонстри-
ровал рост по всем основным показателям (количество 
пайщиков, портфель сбережений, портфель займов, 
паевой фонд, резервный фонд, членские взносы, ак-
тивы, прибыль).

За 2020 год численность пайщиков выросла на 13% по 
отношению к 2019 году. Несмотря на пандемию, мы на-
блюдаем прирост количества пайщиков.

Положительный финансовый результат КПК увели-
чился на 63%. Кооператив ведет активную социальную 
политику, участвует в различных благотворительных 
проектах, организует социально значимые акции. КПК 
по роду своей деятельности не ставит целью получе-
ние прибыли, но оставшаяся прибыль по итогам года, 
особенно в кризисный период, означает устойчивое 
финансовое состояние КПК.

В 2020 году портфель сбережений увеличился на 
6% по отношению к 2019 году. Это говорит о высокой 
степени доверия наших пайщиков кооперативу. Наши 
пайщики в условиях пандемии, самоизоляции и вслед-

ствие этого ухудшения финансового положения семей 
продолжили хранить свои сбережения в нашем ко- 
оперативе. Массового оттока средств не наблюдалось. 
Выплаты компенсаций по принятым сбережениям 
производились точно в срок.

Портфель выданных займов в 2020 году увеличился 
на 21%. Проверка заемщиков проводится в кооперативе 
тщательно, решение о выдаче займов принимается 
на заседаниях комитета по займам. Члены комитета 
по займам на основании предоставленных докумен-
тов определяют платежеспособность заемщиков, их 
имущественное состояние, финансовое состояние.  
В условиях пандемии основная масса заемщиков выпол-
няла свои обязательства в срок, льготными условиями, 
такими как реструктуризация задолженности, никто 
не воспользовался.

В 2020 году на 20% увеличились активы. Увеличение 
активов закономерно, так как объемы привлеченных 
денежных средств также выросли.

Собираемость по членским взносам в 2020 году уве-
личилась на 115%. Согласно нормативным документам 
КПК, членские взносы невозвратные и идут на покры-
тие расходов КПК, формирование резервного фонда. 
Резервный фонд кооператива увеличился в 2020 году на 
30%. За 2020 год произошло увеличение паевых взносов 
на 9%. Паевой и резервный фонды формируются по 
нормативам Центрального банка и влияют на соблю-
дение финансовых нормативов.

Сотрудники кредитного потребительского коопе-
ратива «АС Финанс» постоянно повышают свою ква-
лификацию. В 2020 году на регулярной основе они 
посещали вебинары, собрания, форумы, проводимые 
СРО, Центральным банком, НКО «МОВС», Лигой кре-
дитных союзов России.

В 2020 году произошли кадровые перемены в коллек-
тиве кооператива, что позволило нам более эффективно 
организовать работу.

Кооператив соблюдает и тщательно следит за выпол-
нением Закона 115-ФЗ «О противодействии легализации 
(отмыванию) доходов, полученных преступным путем, и 
финансированию терроризма». Ответственные сотрудники 
регулярно проходят обучение по данному направлению.  
Каждого нового пайщика мы проверяем по базе террори-
стов и экстремистов, проверяем действительность его 
паспортных данных, проверяем по базе судебных приста-
вов, после чего каждому пайщику присваивается степень 
риска. Ежеквартально проводится повторная проверка 
с занесением результатов в карточку пайщика. Данная 
процедура полностью автоматизирована в программе 1С, 
что позволяет быстро и качественно проводить проверку.

В 2020 году в кооперативе была внедрена система 
управления рисками. Отчеты по управлению рисками 
составляются ежеквартально и анализируются правле-
нием кооператива.

КПК «АС Финанс» имеет прямое членство в саморегу-
лируемой организации «Кооперативные финансы», ответ-
ственность КПК перед пайщиками застрахована в неком-
мерческой корпоративной организации «Межрегиональное 
потребительское общество взаимного страхования». Договор 
страхования № ГО КПК_00554/2020 от 07.12.2020 сроком до 
31.12.2021. Страховая сумма 100 000 000 руб.

Отчетность по денежным средствам кооператив предо-
ставляет в Центральный банк ежемесячно, а отчетность 
по финансовым нормативам – ежеквартально. Финансовые 
нормативы по состоянию на 31.12.2020 полностью соот-
ветствуют нормам и требованиям Центрального банка.

Положительный результат по итогам года даже в 
сложные, кризисные моменты, длительный опыт ра-
боты на финансовом рынке наглядно демонстрируют, 
что КПК «АС Финанс» является надежным партнером и 
устойчивой, независимой организацией.

Кредитный потребительский кооператив «АС Финанс». ИНН 2222839344, ОГРН 1152225014930. КПК «АС Финанс» состоит в саморегулируемой организации «Кооперативные финансы». Ответственность КПК перед 
пайщиками застрахована в НКО «МОВС». С подробной информацией можно ознакомиться в офисах КПК «АС Финанс». Услуга предоставляется членам КПК. Членский взнос при вступлении в кооператив 200 рублей. 
Сбережения сроком от 1 месяца до 5 лет, процентная ставка 10% годовых. Минимальная сумма взноса 50 000 рублей. Телефон 8-800-303-7777. Сайт: асфинанс-сбережения.рф
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Баскетбольный клуб из Ал-
тайского края на правах 
победителя Суперлиги-2 
рвется в дивизион рангом 
выше. В региональном Ми-
нистерстве спорта, как 
известно, приняли решение 
поддержать чемпионов в 
их праве на повышение в 
классе. Однако, для того 
чтобы взлет на новую вы-
соту получился максималь-
но плавным, «Барнаулу» 
важно серьезно обновить 
экипаж, подготовив его к 
возможным попаданиям 
в зону турбулентности.

«П����� ���� 
����������� ������»
Напомним, для выхода в Супер-

лигу-1 клубу необходимо увеличе-
ние бюджета. Если в чемпионском 
сезоне он составил около 40 млн 
рублей, то теперь, по словам мини-
стра спорта Алексея Перфильева, 
необходима прибавка в районе 
30 млн. Но и это не гарантирует ко-
манде безоблачное небо. Об опасно-
стях, которые могут подстерегать 
«Барнаул» в подэлитном дивизионе 
российского баскетбола, мы пого-
ворили с людьми, имеющими ру-
ководящий либо тренерский опыт 
работы на этом уровне.

Экс-директор «АлтайБаскета» 
(напомним, так раньше именовал-
ся флагман местного баскетбола) 

Михаил Панфилов не понаслышке 
знаком с реалиями Суперлиги-1. 
Алтайский коллектив выступал в 
статусном чемпионате на протяже-
нии трех сезонов – с 2012 по 2015 
год. По словам бывшего руководи-
теля клуба, в финансовом плане 
эта лига значительно дороже, чем 
та, в которой «Барнаулу» удалось 
взять золото. В первом дивизионе 
Суперлиги играют высококласс-
ные баскетболисты, которые полу-
чают значительно более высокую 
зарплату. К тому же существует 
серьезный диссонанс между бюд-

жетами команд из верхней части 
турнирной таблицы с финансовы-
ми возможностями середняков и 
аутсайдеров. Если низшие клубы 
располагают средствами в районе 
50 миллионов рублей, то бюджет 
лидеров составляет от 200 милли-
онов и выше.

– Главная трудность выступле-
ния в этом чемпионате состоит, 
как не трудно догадаться, в вопро-
сах финансирования, – отмечает 
Михаил Панфилов. – Еще одна 
сложность – это наше географиче-
ское положение, что тоже сильно 

подкашивает. Все эти состыков-
ки рейсов, пересадки и так далее. 
Тогда как клубы из европейской 
части страны могут доехать друг 
к другу на автобусе или поезде. 
Но это данность, от которой ни-
куда не деться.

«И�� ������, ��� �������»
Бывшие наставники «Алтай-

Баскета» Михаил Терехов и Алек-
сандр Лукин в настоящее время 
работают главными тренерами в 
клубах Суперлиги-1 – ярославском 

«Буревестнике» и иркутском «Ирку-
те» соответственно. Оба отметили, 
что разница между двумя диви-
зионами российского баскетбола 
весьма существенная. И в один 
голос назвали главное условие, 
при котором «Барнаул» имеет шанс 
благополучно дебютировать на 
новом уровне, – грамотно ском-
плектовать состав.

– Если «Барнаул» хочет добиться 
уважительного результата в Супер-
лиге-1 и не болтаться в нижней 
части турнирной таблицы, то к 
комплектованию команды нуж-
но подойти еще более серьезно, 
чем в минувшем году, – говорит 
Александр Лукин.

Михаил Терехов отмечает, что не 
так давно проходил этот же путь с 
ярославским «Буревестником», выи-
грав в 2018 году Суперлигу-2. И в пер-
вом дивизионе «пернатым» удалось 
стать одним из главных открытий 
турнира, заняв в дебютном сезоне 
пятое место.

– Лиги значительно отличают-
ся друг от друга, – рассказывает 
Терехов. – Как по скорости, так и 
по физическим, а также техни-
ческим данным баскетболистов. 
В Суперлиге-1 все чуть-чуть побы-
стрее, почетче, поувереннее, кон-
такт пожестче. Есть целый ряд игро-
ков, которые умеют забивать очень 
сложные мячи. Чего стоит ожидать 
БК «Барнаул»? Возможно, небольшой 
встряски. Но важно быть к этому 
готовым, принимать твердые ре-
шения и вести команду вперед. Для 
команды, которая вышла из диви-
зиона рангом ниже и имеет ограни-

ченные финансовые возможности, 
что вполне логично, очень важно 
правильно укомплектоваться. Нуж-
но сохранить костяк, а конкретно 
тех людей, которые, возможно, про-
ходили через тернии Суперлиги-1. 
Те же Синегубов, Чеваренков, Чили-
кин… Злобин Димка, разумеется. 
К этому костяку добавить точечно 
классных игроков, за счет чего и 
штурмовать новые высоты.

Своим мнением поделился и 
самый титулованный в баскет-
больном мире уроженец Алтайско-
го края – экс-игрок московского 
ЦСКА, испанской «Уникахи», луч-
ший снайпер чемпионата Герма-
нии 1994 года, дважды серебряный 
призер чемпионата мира, бывший 
главный тренер мужской сборной 
России по баскетболу, а ныне ген-
директор БК «Новосибирск» Сергей 
Бабков, начинавший спортивную 
карьеру в родном Бийске. По его 
словам, «на паркете играют люди, а 
не деньги». Поэтому команды дале-
ко не с самым большим бюджетом 
способны побеждать фаворитов 
чемпионата.

– Игрокам придется постоянно 
показывать максимум, биться на 
каждом участке площадки, – гово-
рит Сергей Бабков. – На каждый 
матч нужно будет выходить как на 
последний бой, с мыслями: «Или 
смерть, или победа!» Только в этом 
случае можно нивелировать от-
ставание от более дорогостоящих 
команд.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Андрей КАСПРИШИН 
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На ринге – лучшие юниоры страны.

Мастерски!
В городе-герое Волгограде в пред-

дверии Дня Победы состоялось 
первенство России по плаванию, 
в котором участвовали лучшие 
молодые пловцы страны из 66 ре-
гионов.

Сразу трое воспитанников краевой 
спортшколы олимпийского резерва 
«Обь» выполнили на этих соревнова-
ниях нормативы мастеров спорта: Ека-
терина Сотникова, Андрей Павлищев 
и Артём Бирюков. Причем Павлищеву 
мастерский результат принес сере-
бряную медаль, а Екатерине Сотнико-
вой – бронзовую. Андрей отличился 
на дистанции 200 метров вольным 
стилем, а Екатерина – в плавании на 
стометровке брассом.

Огорчили 
и порадовали

Футболисты «Динамо-Барнаул» про-
вели на домашнем поле два матча 
в рамках первенства Олимп-ПФЛ в 
четвертой группе.

7 мая подопечные Александра Су-
ровцева принимали «Челябинск», по-
терпев крупное поражение со счетом 
0:3. А 10 мая сразились с екатерин-
бургским «Уралом-2». Единственный 
гол в этой встрече был забит в самом 
начале поединка. На восьмой минуте 
динамовец Александр Худяков тех-
нично прошел по правому флангу и 
навесил в штрафную, а Игорь Абрамов 
головой переправил мяч в ближний 
угол ворот.

Теперь барнаульцам предстоит 
провести серию выездных матчей: 
19 мая они встретятся с «Тюменью», 
а 22 мая сыграют в Перми с местной 
«Звездой».

Путёвка 
в Турцию

Спортсмены из А лтайского 
края успешно выступили на пер-
венстве России среди юношей по 
ММА (смешанным боевым едино-
борствам).

Турнир проходил с 7 по 10 мая в 
столице Республики Крым – Симфе-
рополе и был посвящен годовщине 
Победы в Великой Отечественной 
войне. В соревнованиях приняли 
участие 416 юношей 12–13, 14–15 лет 
из 61 субъекта РФ. Алтайский край 
представляли бойцы из барнауль-
ского клуба «Эксклюзив». По итогам 
соревнований серебряным призером 
в своей категории стал Макар Зайцев, 
который в конце июля будет пред-
ставлять страну на первенстве мира 
в Стамбуле. Еще один спортсмен, Му-
рад Насибов, получил личный приз 
«За волю к победе».

  ВПЕРВЫЕ .

«Барнаул» ждёт встряска
  КОМПЕТЕНТНОЕ МНЕНИЕ .

Между ударами гонга
Май радует барнаульцев ярки-
ми спортивными событиями. 
На следующей неделе, как извест-
но, в нашем городе стартует 
этап Кубка мира по гребле на 
байдарках и каноэ. А в преддвери 
этих грандиозных состязаний 
в «Титов-Арене» с 6 по 13 мая 
проходит еще один весьма ста-
тусный турнир – первенство 
России по боксу среди юниоров.

Т������� � О��������
Соревнования столь высокого ранга 

по боксу проводятся на алтайской земле 
впервые после долгого перерыва. Болель-
щики со стажем помнят, как в 1979 году 
во Дворце зрелищ и спорта состоялся 
всесоюзный турнир среди спортивных 
обществ. И вот спустя 42 года Барнаулу 
вновь доверили право стать центром 
притяжения боксеров со всей страны.

– Эти престижные соревнования яв-
ляются для нас долгожданными, и мы 
искренне рады, что нашему региону ока-
зано столь высокое доверие, – отметил на 
церемонии открытия губернатор Алтай-
ского края Виктор Томенко. – Очевидно, 
что бои в Барнауле помогут определить 
тех, кто составит ближайший резерв на-
циональной команды, кто будет строить 
свою карьеру с прицелом на самую высо-
кую спортивную награду – олимпийское 
золото.

Церемония открытия запомнилась рас-
сказом об Алтае, сопровождаемым ярким 
световым шоу и выступлением рок-групп. 
Впечатлил парад участников соревнований, 
когда на арену поочередно вышли представи-
тели 53 российских регионов. По названиям 
краев, областей и республик можно было 
изучать географию страны.

– Барнаул выбран местом проведения 
соревнований не случайно. Когда мы об-
суждали заявки городов-претендентов, то 
выразили уверенность, что именно здесь 
первенство пройдет на самом высоком уров-
не, – подчеркнул генеральный секретарь 
Федерации бокса России Кирилл Щекутьев. 
– Кто-то из участников будет представлять 
страну на Олимпийских играх 2024 года в 
Париже, поэтому мы очень внимательно 
подходим к проведению таких соревнова-
ний и следим за результатами.

Прибавило солидности турниру и при-
сутствие в разные дни титулованных боксе-
ров, двукратных олимпийских чемпионов 
Алексея Тищенко и Олега Саитова, олимпий-
ского чемпиона Гайдарбека Гайдарбекова, 
экс-чемпиона мира по профессиональному 
боксу Дениса Лебедева и многих других.

– В свое время мы начинали свой путь 
на таких же соревнованиях, – поделился 
воспоминаниями Денис Лебедев. – Я стано-

вился вторым на первенстве России, затем 
выиграл чемпионат Европы среди юниоров, 
что и стало отправной точкой в моей карьере.

С ����� – � ������
Всего на турнир приехало 266 спортсме-

нов 17–18 лет из подавляющего большин-
ства регионов страны. В «Титов-Арене» 
уже прошло более 200 боев. Сегодня, 
12 мая, состоятся полуфинальные пое-
динки, а завтра определятся победители 
в каждой из десяти весовых категорий, 
а также состоится церемония закрытия.

В один из соревновательных дней кор-
респонденты «АП» побывали на турнире 
и понаблюдали за зрелищными боями 
в исполнении боксеров высокого клас-
са. Звук от ударов перчатками то и дело 
прерывался криками секундантов, апло-
дисментами трибун и ударами гонга.

Среди болельщиков нам удалось оты-
скать человека, которому довелось по-
бывать и на первом боксерском турнире 
столь крупного масштаба в 1979 году.

– Я был на тех соревнованиях, кото-
рые проводились более 40 лет назад, их 
организовывал Василий Семенович Да-

нилов, с которым мы вместе учились, –
рассказал пенсионер Виктор Подоль-
ный. – Все трибуны Дворца спорта тог-
да были забиты полностью. Нынешний 
турнир тоже вызвал большой ажиотаж 
в городе. Выходят, казалось бы, юнио-
ры. Диктор объявляет: на ринге провел 
140 боев. Это же вообще феноменально! 
Все ребята подготовленные, организован-
ные, аккуратные, нацеленные на победу. 
Тренеры очень культурные.

Спортсмены и тренеры из других ре-
гионов остались довольны радушием 
хозяев турнира. А также отметили, что 
соревнования очень важны для них, 
так как здесь разыгрываются путевки 
на первенство Европы, а также звание 
мастера спорта.

– Этот турнир очень важен для меня. 
Он – один из самых главных стартов, 
к которым я вообще готовился за всю 

свою карьеру, – рассказал Егор Козо-
резов из Дальнегорска Приморского 
края, выступающий в категории до 
64 кг. – Хочу выполнить на этих сорев-
нованиях норматив мастера спорта. 
Поэтому заряжен только на победу. Го-
товился к первенству страны на про-
тяжении всего года. И теперь настало 
время показывать свои наработки. 
В Барнауле я второй раз, ранее высту-
пал на первенстве Вооружённых сил, 
классный город. Уже ходили с трене-
ром в театр на спектакль, планируем 
также посетить краеведческий музей, 
«Мир камня». Культурная программа 
после боев позволяет эмоционально 
разгрузиться.

Мастер спорта международного класса 
по боксу, чемпион мира по кикбоксингу, 
а ныне тренер Роман Тагиев из города 
Одинцово Московской области высоко 
оценил организацию соревнований, под-
черкнув, что приехал в Сибирь с большим 
удовольствием.

– Отлично, что такой турнир проходит 
в этой части страны, – сказал Роман. – 
Нам, конечно, пришлось пораньше при-
ехать, чтобы пройти акклиматизацию 
из-за разницы во времени. Я первый раз 
здесь, у вас хороший город, достаточно 
добрые люди. Жаль, что не получится в 
Горный Алтай съездить. Очень хотел, но, 
наверное, в следующий раз. Что касается 
организации турнира, то здесь во всем 
очень грамотный подход. Я много где был 
и знаю, о чем говорю.
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Что касается выступления алтайских 

боксеров на домашних соревнованиях, 
то перед ними изначально не ставились 
чемпионские задачи. Уж больно сильны 
представители Москвы, Санкт-Петербур-
га, Московской, Челябинской областей. 
В первых боях многие наши спортсмены 
проиграли, но провели свои встречи до-
стойно, уступив в равном бою с мини-
мальным преимуществом. Но в любом 
случае каждый из них получил колос-
сальный опыт.

А 9 Мая на турнире был день отдыха. 
Боксеры приняли участие в торжествен-
ном параде в честь Дня Победы. В единой 
колонне шли руководитель Федерации 
бокса России Кирилл Щекутьев, двукрат-
ный олимпийский чемпион Олег Саитов, 
двукратный олимпийский чемпион Алек-
сей Тищенко, серебряный и бронзовый 
чемпион Олимпийских игр Раимкуль 
Малахбеков и многие другие. Колонна 
прошла от «Титов-Арены» до мемориала 
Славы, где боксеры возложили цветы и 
поклонились памяти наших героических 
предков.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

1945 метров…
…составляла дистанция региональ-

ных соревнований «Кубок Победы» 
по гребле на байдарках и каноэ, про-
шедших 9 мая в Барнауле.

Медали на гребном канале, на кото-
ром через неделю стартует этап Кубка 
мира, разыграли 88 алтайских спор-
тсменов. На церемонии открытия ру-
ководитель краевой федерации гребли 
на байдарках и каноэ Юрий Шамков 
вручил три удостоверения мастеров 
спорта алтайским воспитанникам – 
Артёму Пискуну, Владлену Ушакову 
и Ангелине Рябицкой. Звания были 
присвоены еще в прошлом году, но 
только сейчас награды нашли героев.

Кстати, Владлен выиграл Кубок По-
беды среди юниоров до 24 лет в бай-
дарке-одиночке, а Артём – в этой же 
возрастной группе в каноэ-одиночке. 
Также победителями соревнований 
в своих категориях стали Виталина 
Байкалова, Владимир Горшков, Кон-
стантин Евглевских, Вероника Кротова 
и Александра Власова.

Георгий 
МАНГАСАРЯН

Тренеры держат за своих подопечных 
кулаки.

Победителей ждут оригинальные призы.

«Барнаул» рвется штурмовать новые высоты.


